

トップに聞く

飲料製造業「ハルナビバレッジ」(高崎市)は、創業者が定年退職後に起業した。20歳代は、演劇という経済は無縁の世界で過ごし、30歳代から貿易商社員として約30年間勤めた。高度成長期のもの作りの発展を目の当たりにしてきたが、直接、もの作りに関わってこなかったことが心残りだった。60歳過ぎての起業は、常識的には無理があり周囲に反対されたが、それでも夢を実現したかった。

——会社員を定年退職後に起業した。

20歳代は、演劇という経済は無縁の世界で過ごし、30歳代から貿易商社員として約30年間勤めた。高度成長期のもの作りの発展を目の当たりにしてきたが、直接、もの作りに関わってこなかったことが心残りだった。60歳過ぎての起業は、常識的には無理があり周囲に反対されたが、それでも夢を実現したかった。

——飲料製造業を選んだ理由は何か。

当時は、輸入の自由化で果汁の関税が下がるなど、流通側による「価格破壊」現象が起きていた。そこでプライベートブランド(PB)の市場が出来、その将来性に注目した。飲料業界の競争は激しく、メーカーとしては最後発だったが、必ず「隙間」があると信じた。

——なぜ高崎を選んだか。

山梨や静岡なども候補地だったが、水質、水量という絶対条件を満たし、物流面でも東京に近く交通の要衝である点を評価した。

自資金は3000万円だけ。目をつけたのはペットボトルだつた。中身が見えて軽量、リキャップが出来るのが長所。しかし、当時はまだ缶が主流だった上、リサイクル問題がネックとなつて、国内メーカーは、500ml・500mlの小型ペットボトルの生産を自主規制していた。調査で、解禁が近いと判断し、小型ペット生産を計画、営業先で有利性を訴えた。

その結果、PBの納入先と、大手飲料メーカーの業務生産委託のメドがたち、1年半で創業にこぎ着けた。

時代読み 定年後起業



工場内の品質管理をするモニターの前に立つ青木代表(3日、高崎市で) 守谷遼平撮影

PB商品受注も拡大 ペット飲料で急成長

創業後の業績は。

1年目は小型ペット生産が間に合わなかつたが、サッポロ飲料とJT(日本たばこ産業)が

ウーロン茶の大型ペット生産を発注して協力してくれた。売上高は20億円と、計画の倍だった。

2年目には小型ペット生産も始めた。JTの「桃の天然水」を缶から小型ペットに替えた

ら、爆發的に売れた。また、先行メーカーの特許に抵触しない

ように、サッポロ飲料と共同開発した新たな緑茶製造法が完成

し、生産を開始出来た。2年目の売り上げは33億円に伸び、3年目には売り上げ53億円の6割

を確立したおかげで、大手流通からの受注も増え、現在、全売上高の7割超を占めるまでになつている。

——独特の経営革新を行つて

いるようだが。

例えば、昨夏から取り組んでいる工場の「見える化」。生産ラインにウェブカメラを設置して、スマートフォンなどでど

創業以来の目標である株式公開を2016年度に果たすため来年度に持ち株会社化する。今後10年は、アンチエイジングの機能性飲料といった新たな力量ブランディングとして、国内やアジアを始め国外に売り込んでゆきた。

ハルナグループ
青木 清志 代表 79

ハルナグループ 1996年創業の飲料製造業「ハルナビバレッジ」を中心とする5社からなるグループ企業。東京本社(東京都中央区)と高崎本社(高崎市栄町)の2本社があり、また高崎市とみなかみ町に計5工場がある。資本金4億2090万円、2012年3月期の連結売上高177億円。グループ正社員316人。